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Bürgerinitiative Pro Jöhlingen e. V. 
Kirchgrund 23 § 75045 Walzbachtal 
Telefon: 07203/5028854 § E-Mail: info@umgehung-joehlingen.de 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung  
der 

Bürgerinitiative Pro Jöhlingen e. V. 
Jöhlingen, 13. Mai 2022 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ort: Naturfreundehaus Jöhlingen 

Zu Beginn sind 11 Mitglieder anwesend.  

Agenda: 
Agenda: ................................................................................................................................................... 1 

1. Begrüßung durch den Vorstand ................................................................................................ 1 
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6. Kassenbericht 2020 und 2021 ...................................................................................................... 3 

7. Entlastung der Kassiererin und des Kassenprüfers ................................................................ 5 

8. Entlastung des Vorstands ............................................................................................................ 5 

9. Wahlen zum Vorstand ................................................................................................................. 5 

10. Wahl eines neuen Kassenprüfers ........................................................................................... 6 

11. Ausführungen zum Planfeststellungsverfahren ................................................................. 6 

12. Verschiedenes / Anträge ........................................................................................................ 6 

 

1. Begrüßung durch den Vorstand 
Sibylla Nordwig-Krauß (weiter „Vorständin“ genannt) begrüßt als 1. Vorsitzende und 
Versammlungsleiterin alle Anwesenden mit einem Auszug aus der Satzung, warum wir den 
Verein gegründet haben. Die Vorständin weist darauf hin, dass die Mitgliederversammlung 
im vergangenen Jahr wegen Corona leider ausfallen musste, da in der Satzung lediglich eine 
Variante in Präsenz vorgesehen war und dies aufgrund der gesetzlichen 
Versammlungsverbote nicht durchgeführt werden konnte. Sibylla Nordwig-Krauß erläutert, 
dass in der heutigen Sitzung sowohl über das Jahr 2020 und 2021 berichtet wird. 
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Der Vorstand berichtet, dass form- und fristgerecht eingeladen wurden.  34 Mitglieder 
wurden schriftlich eingeladen. 

2. Wahl des Schriftführers 
Ralf Schmid wird zur Wahl vorgeschlagen.  

Abstimmergebnis: Dafür: 11 / Dagegen: 0 / Enthaltungen: 0 

Der Gewählte nimmt die Wahl an. 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Vorstand stellt fest, dass die Mitgliederversammlung fristgerecht und gemäß Satzung 
einberufen wurde. Die Tagesordnung wurde mit der Einladung an die Mitglieder 
übermittelt. Gemäß Satzung ist die Mitgliederversammlung ohne Rücksicht auf die Zahl der 
erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 

4. Bekanntgabe der Tagesordnung 
Der Vorstand stellt die Tagesordnung vor. Im Gegensatz zur verschickten Tagesordnung in 
der Einladung wurde die Reihenfolge geringfügig angepasst, damit der Kassenbericht vor 
der Entlastung des Vorstands durchgeführt wird. Die Tagesordnungspunkte in Gänze sind 
jedoch unverändert. 

Im Vorfeld sind keine Anträge an die Tagesordnung eingegangen.  

Auf der Versammlung werden keine Anträge zur Aufnahme in die Tagesordnung gestellt. 

Die Tagesordnung gilt damit als genehmigt. Das Protokoll orientiert sich an der 
Tagesordnung, die Überschriften entsprechen dabei den Tagesordnungspunkten. 

5. Jahresbericht des Vorstands für 2020 und 2021 
Sibylla Nordwig-Krauß und Ralf Schmidberichten für den Vorstand über die Aktionen und 
Ereignisse der vergangenen zwei Jahre.  

Der Bericht der Aktivitäten des Vereins im Jahr 2020 (in Stichworten): 

• Offener Brief an MDB Christian Jung / Verwahrung gegen den Vorwurf der 
Verbreitung von Fehlinformationen 

• In Zusammenarbeit mit der Fraktion der Grünen im Gemeinderat Antrag auf LKW-
Fahrverbot ab 7,5 Tonnen vorbereitet 

• Informationsabend und Austausch mit betroffenen Bürgern (insbesondere aus dem 
Wielandweg) 

• Kontakt mit BRH und RPA (mangelnde Planrechtfertigung infolge der nicht 
gegebenen Fernverkehrsrelevanz und der damit nicht gegebenen Finanzierung, 
evident unsachliche Bedarfsfeststellung im vordringlichen Bedarf, …) 

• Austausch mit anderen BIs und weiteren Interessensvertretern 
• Kinder-Ferienspielaktion 
• Teilnahme und Fragen im Rahmen der öffentlichen Gemeinderatssitzungen  
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Der Bericht der Aktivitäten des Vereins im Jahr 2020 (in Stichworten): 

• Schreiben an RP (Auskunftsersuchen nach dem Informationsfreiheitsgesetz - 
Übermittlung des vollständigen Gutachtens Verkehrsuntersuchung B10/B293) 

• Kontakt mit Umweltverbänden zwecks Klageunterstützung 
• Kontakt mit BMVI, BRH und RPA 
• Abstimm- und Hintergrundgespräche mit dem Bürgermeister im Vorfeld des 

Planfeststellungsverfahrens 
• Vorbereitung und Einreichung von 208 Einwänden im Rahmen der Offenlage im 

Planstellungsverfahren 
• Abstimmung der Einwendungen mit Grundstückseigentümern im Außenbereich / 

Sperrgrundstücke 
• Mitarbeit bei der Erarbeitung der Stellungnahme der Umwelt- und 

Naturschutzverbänden (BUND, NaBu, NVA) 
• Kontakt mit Polizeipräsidium Karlsruhe wegen Unfallstatistik 
• Intensive Abstimmungen mit den Fraktionen des Gemeinderats und dem 

Bürgermeister 
• Kinderferienspielaktion 
• Fragenkatalog an Gemeinderäte und Bürgermeister zur geplanten Umgehungsstraße 

und den Auswirkungen auf Jöhlingen 
• Gespräche mit Büroleiter der MdL Andrea Schwarz, Grüne 

 

6. Kassenbericht 2020 und 2021 
Uwe Schwittek hat als kommissarischer Kassenprüfer die Unterlagen geprüft und seinem 
Kassenbericht die Jahre 2020 und 2021 durchgeführt. 

Die Kassenprüfung hat keine Beanstandungen ergeben. Die Konten wurden für den 
Zeitraum über ordnungsgemäß und ordentlich geführt. Alle Belege und Kontoauszüge lagen 
vollständig vor. 

Uwe Schwittek stellt kurz die Einnahmen und Ausgaben des Vereins vor und berichtet über 
den aktuellen Stand der Finanzen: 

die Kassenprüfung für die Jahre 2020 und 2021 erfolgte kommissarisch durch mich 
vollumfänglich anhand der vorgelegten Buchungsbelege.  Erforderliche Auskünfte wurden 
von der Kassiererin Frau Schmedding umfassend erteilt. Die Periodenabgrenzung erfolgt 
nach dem Zu- und Abflussprinzip.    

2020 
Im Jahr 2020 standen 
Einnahmen von  6.175,83 €  
Ausgaben von  8.557,53 € 
 
gegenüber, sodass die liquiden Mittel (Bank/Kasse) von 5.034,36 € zu Beginn des Jahres auf 
2.652,66 € zum 31.12.2020 abgenommen haben.  
 
Der Jahresfehlbetrag beträgt demgemäß 2.381,70 € und konnte nur aus dem Vortrag des 
Vorjahres bedient werden.  
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Die Einnahmen setzen sich aus den Positionen  
 
Mitgliedsbeiträgen /Förderbeiträgen in Höhe von  670,00 €   
Spenden 5.395,56 € 
Gutschrift Gemeinde       90,00 € 
Gutschriften Amazon      20,27 € 
 
zusammen. 
 
Die Ausgaben in Höhe von 8.557,53 € werden im Wesentlichen durch die Kostenpositionen 
für Rechtsanwälte und beratende Ingenieure in Höhe von 8.343,86 € bestimmt.  
 
Leider sind auch Kosten in Höhe von rd. 50 € zu verzeichnen für Rücklastschriften von 
Mitgliedsbeiträgen. Ebenso gibt es offene Mitgliedsbeträge. Da wir kein Interesse an 
unzufriedenen Mitgliedern haben, ist hier zur Vermeidung von Kosten eine diesbezügliche 
Mitgliederbereinigung vorzunehmen.    
 
 
Die Zahlen für das Jahr 2021 zeigen ein genau entgegengesetztes Bild 
 
2021 
Im Jahr 2021 standen 
Einnahmen von  3.493,76 €  
Ausgaben von   337,52 € 
 
gegenüber, sodass die liquiden Mittel (Bank/Kasse) von 2.652,66 € zu Beginn des Jahres auf 
5.808,9 € zum 31.12.2021 zugenommen haben.  
 
Der Jahresüberschuss beträgt demgemäß 3.156,24 € und konnte auf das Folgejahr 
vorgetragen werden.  
 
Die Einnahmen setzen sich aus den Positionen  
 
Mitgliedsbeiträgen /Förderbeiträgen in Höhe von  880,00 €   
Spenden 2.180,00€ 
Gutschrift Gemeinde      110,00 € 
Gutschriften Amazon 24,54 € 
Übernahme Sachkosten durch Mitglieder      299,22 €  
 
zusammen. 
 
Die Ausgaben in Höhe von 337,52 € waren im Wesentlichen durch die Kostenpositionen für 
die Haftpflichtversicherung des Vereins sowie für Kopierarbeiten im Rahmen der 
Einwendungen zur Offenlage der Planungsunterlagen im Planfeststellungsverfahren 
bestimmt. 
 
Soweit die Ausführungen von Uwe Schwittek zur Rechnungslegung für die Jahre 2020 und 
2021.  
Der Kassenprüfer weist darauf hin, dass für ein bevorstehendes Klageverfahren Kosten von 
mind. 15 T€ allein für die erste Instanz anfallen werden. Vor diesem Hintergrund ist bei den 
offengelegten Hausmitteln mit den Mitgliedsbeiträgen keine Finanzierung gegeben. Er bittet 
die Anwesenden daher in diesem Jahr unsere Arbeit durch großzügige Geld-Spenden zu 
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unterstützen. Ohne Klageerhebung, können wir sonst unser aller Anliegen nicht 
entsprechend wirksam vertreten.  
 
Der Vorstand bedankt sich bei Verena Schmedding für den unermüdlichen Einsatz und die 
Führung der Kasse und bei Uwe Schwittek für die Durchführung der Kassenprüfung. 

7. Entlastung der Kassiererin und des Kassenprüfers 
Abstimmergebnis Kassenprüfer: Dafür: 10 / Dagegen: 0 / Enthaltungen: 1 

Abstimmergebnis Kassenprüfer: Dafür: 10 / Dagegen: 0 / Enthaltungen: 1 

Die Kassiererin und die Kassenprüferin sind damit entlastet. 

8. Entlastung des Vorstands 
Uwe Schwittek beantragt die Entlastung des Vorstands en bloc. 

Abstimmergebnis: Dafür: 11 / Dagegen: 0 / Enthaltungen: 0 

Es wird über die Entlastung des Vorstands en bloc abgestimmt. 

Abstimmergebnis: Dafür: 11 / Dagegen: 0 / Enthaltungen: 0 

Der Vorstand ist damit entlastet. 

9. Wahlen zum Vorstand 
Gemäß Satzung beträgt die Amtsdauer drei Jahre. Durch den coronabedingten Ausfall der 
Mitgliederversammlung im vergangenen Jahr sind die Vorstände kommissarisch weiter im 
Amt geblieben. Auf der heutigen Sitzung ist der Vorstand zwingend neu zu wählen.  

Zum Wahlleiter wird Michael Zoller bestimmt. 

Folgende Mitglieder stellen sich zur Wahl: 

• Uwe Schwittek 
• Sibylla Nordwig-Krauß 
• Ralf Schmid 

 
Es wird über die Abstimmung en bloc abgestimmt. 

Der Wahlleiter schlägt eine offene Wahl vor, dieser Vorschlag wird einstimmig 
angenommen.  

Abstimmergebnis: Dafür: 10 / Dagegen: 0 / Enthaltungen: 1 

Alle drei Gewählten nehmen die Wahl an. 
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Der Vorstand besteht damit ab sofort aus folgenden Personen: 

• Uwe Schwittek 
• Sibylla Nordwig-Krauß 
• Ralf Schmid 

 
Der neugewählte Vorstand beschließt folgende Reihenfolge: 

1. Vorstand: Uwe Schwittek 
2. Vorstand: Ralf Schmid 
3. Vorstand: Sibylla Nordwig-Krauß  

10. Wahl eines neuen Kassenprüfers 
Der Vorstand schlägt Michael Zoller als neuen Kassenprüfer vor. Weitere Vorschläge gibt es 
nicht. 

Abstimmergebnis: Dafür: 11 / Dagegen: 0 / Enthaltungen: 0 

Michael Zoller ist damit als Kassenprüfer gewählt und nimmt die Wahl an. 

11. Ausführungen zum Planfeststellungsverfahren 
Uwe Schwittek erläutert für die teilnehmenden den Ablauf und die Besonderheiten des 
Planfeststellungsverfahrens. Details sind der beigefügten Präsentation zu entnehmen. 
 

12. Verschiedenes / Anträge 
Sibylla Nordwig-Krauß weist auf die im Juni stattfindenden Feierlichkeiten zum 50+1 
jährigen Jubiläum der Gemeinde Walzbachtal hin. Als Bürgerinitiative bewirtschaften wir 
hier einen Stand rund um den Apfel. 
 
Anlagen: 

• Einladungsschreiben 
• Präsentation der Mitgliederversammlung 
• Kassenbericht 
• Anwesenheitsliste 

 
 
Unterschriften: 
 
 
 
 
 
 
_________________  ______________ _________________ _________________ 
Sibylla Nordwig-Krauß  Ralf Schmid  Michael Zoller Uwe Schwittek 


